

# *Proyecto de Resolución*

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

## **RESUELVE**

Expresar su beneplácito, reconocimiento y felicitaciones al equipo de profesionales del Hospital Italiano de Buenos Aires que realizó el primer trasplante de corazón a un bebé en nuestro país - Felipe Palagani-, con la modalidad de ablación por asistolia controlada.

MICAELA MORAN  
DIPUTADA NACIONAL

## FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Por el presente proyecto, proponemos que esta H. Cámara exprese su beneplácito, reconocimiento y felicitaciones al equipo de profesionales del Hospital Italiano de Buenos Aires que realizó el primer trasplante de corazón a un bebé - Felipe Palagani- en nuestro país, con la modalidad de ablación por asistolia controlada.

La ablación en asistolia controlada es una modalidad de trasplante que está autorizada en el país desde 2023. Felipe Palagani es un bebé de un año que nació en mayo de 2024 en la capital de Neuquén que se convirtió en el primer paciente en recibir un trasplante a partir de una donación de corazón en asistolia controlada en Argentina.

Esto significa que el donante, que fue otro niño de la misma provincia, había ya fallecido por un paro cardíaco irreversible y no por muerte cerebral. Se trató de un procedimiento inédito (tanto para adulto como para niños) en el país y en América Latina, que fue realizado en el Hospital Italiano de Buenos Aires el 18 de junio pasado.

El corazón que le salvó la vida pertenecía a Luca Zarragud, un niño que tenía dos años y era de Plaza Huincul, Neuquén. También había sido trasladado a Buenos Aires y compartió habitación en el hospital con Felipe.

El equipo médico evaluó la viabilidad del órgano tras 30 minutos de paro cardíaco, siguiendo los protocolos del Instituto Nacional Central Único Coordinador de Ablación e Implante y la Ley 27.447

Felipe recibió la donación del corazón porque estaba primero en la lista nacional del INCUCAI y tenía compatibilidad. Pero las circunstancias hicieron que Luca, quien fue su donante, compartiera el cuarto con él en el hospital durante varios días y sus madres forjaran un vínculo que nació del dolor y la esperanza.

Como bien señala el sitio de información digital Infobae: “La historia de ambos niños y sus familias, unidas por la solidaridad y la coincidencia, marcó un hito tanto en la medicina argentina como en la vida de quienes compartieron meses de incertidumbre y esperanza en la misma habitación hospitalaria.

Felipe padecía miocardiopatía dilatada severa y estuvo cinco meses conectado a un Berlin Heart como puente al trasplante. Su familia comenzó una campaña de concientización para donación de órganos mediante la cuenta

@uncorazonparafelipe e impulsaron un proyecto de ley que tiene estado parlamentario en esta H. Cámara.

Hasta este caso, las donaciones de órganos en Argentina se realizaban tras la muerte cerebral del donante, cuando la sangre aún circula por los órganos durante un tiempo. En la donación en asistolia, el donante fallece por paro cardíaco, lo que reduce drásticamente el tiempo disponible para la ablación y el trasplante.

El jefe de cirugía cardiovascular y trasplante pediátrico del Hospital Italiano de Buenos Aires, Jorge Barretta, detalló que el corazón del donante solo estuvo parado durante 30 minutos antes de ser evaluado y considerado apto para el trasplante. El órgano se conectó a la máquina extracorpórea, y luego se hizo la evaluación y el procedimiento de trasplante. Vale aclarar que el órgano fue asignado por el Incucaí a Felipe porque estaba en primer de la lista. No fue porque estaba internado en la misma institución hospitalaria que el donante.

Tras el trasplante del corazón, Felipe se recupera en el Hospital Italiano.

El 29 de noviembre del año pasado, un equipo multidisciplinario del Hospital de Pediatría Juan Garrahan en Buenos Aires llevó a cabo otro procedimiento histórico: un trasplante de hígado en un niño de dos años con un órgano proveniente de un donante pediátrico en asistolia.

Donar órganos es transformar la pérdida en posibilidad: es regalar vida a otros.

Por todo lo expuesto, agradezco a mis pares su voto positivo para con la presente iniciativa.

MICAELA MORAN  
DIPUTADA NACIONAL